

Lunes 25 de Agosto 2025

CMIC NACIONAL

Coordinación fiscal y fiscalización preventiva: dos hitos

(2025-08-25, David Colmenares Páramo, El Financiero, . 36)

La colaboración interinstitucional es fundamental para lograr el cumplimiento de objetivos estratégicos. Se reconoce así -sobre todo ante la complejidad de los problemas públicos a los que los gobiernos se enfrentan y que requieren de la atención de instituciones diversas. Entonces, la fiscalización y la colaboración entre instituciones construyen un círculo virtuoso que -al concluye con la mejora de los servicios públicos. Esta y otras reuniones y acuerdos para la cooperación interinstitucional con entes relacionados con los fines de la ASF, como los que recientemente hemos suscrito con el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) y la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, son una muestra fehaciente de la utilidad del enfoque preventivo, así como el permanente trabajo preventivo con las universidades locales y los entes municipales y estatales. que ayudó a formar una EFS que colabora con las instituciones del Estado mexicano.

Coordinación fiscal y fiscalización preventiva: dos hitos

(2025-08-25, David Colmenares Páramo, El Financiero (Sitio),)

Durante mucho tiempo, la idea de la fiscalización fue asociada a una visión punitiva de la revisión del ejercicio de los recursos públicos. Esto generó un acotado grado de comunicación y colaboración por parte de las entidades de fiscalización superior con los entes públicos sujetos a revisión. Además, se desarrolló una tendencia a interpretar las auditorías alejadas de su propósito central: mejorar la gestión pública y optimizar el uso de los recursos públicos. Esta y otras reuniones y acuerdos para la cooperación interinstitucional con entes relacionados con los fines de la ASF, como los que recientemente hemos suscrito con el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) y la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, son una muestra fehaciente de la utilidad del enfoque preventivo, así como el permanente trabajo preventivo con las universidades locales y los entes municipales y estatales. que ayudó a formar una EFS que colabora con las instituciones del Estado mexicano.

DELEGACIONES CMIC

Baches: problema persistente, principal queja de la ciudadanía

(2025-08-25, Redacción, EDO.MEX Heraldo de EDO.MEX, . 1, 3)

La Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana (ENSU) revela que, durante junio de 2025, la población mexicana mayor de 18 años identificó en primer lugar de problemas en su ciudad a los baches en calles avenidas, con un 82.9 por ciento. Causantes de los baches La Real Academia Española, define a los baches como un hoyo o desigualdad en el pavimento de calles, carreteras o caminos. Sin embargo, para Arnulfo Martínez Sánchez, ingeniero presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en la Delegación Estado de México, la principal causa es la falta de mantenimiento al pavimento de calles y carreteras.

Impacta el rezago en Predial en la obra pública

(2025-08-24, El Diario de Juarez, Claudia Valenzuela, El Diario de Chihuahua CHIH (sitio),)



El rezago en el cobro del impuesto Predial en los 67 municipios del estado impacta de manera negativa en la obra pública, sostuvo el presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, Julio César Mercado. Expuso el representante del gremio que el gravámen es la principal fuente de ingresos propios de las localidades y es destinado principalmente a mejoras viales, rehabilitación de parques y otras acciones, por lo que el rezago pega directamente en la obra pública.

Construyendo...

(2025-08-24, Redacción, Tinta Pública Noticias YUC (sitio),)

Raúl Asís Monforte González, presidente del Comité Directivo de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, delegación Yucatán, escribió: El plástico ha sido, sin lugar a dudas, uno de los materiales más revolucionarios de la historia moderna. Su versatilidad, bajo costo y durabilidad lo convirtieron en una pieza clave de la vida contemporánea. Sin embargo, esa misma durabilidad se ha transformado en un problema global que amenaza no solo al medio ambiente, sino también a la salud humana. Se estima que una botella de plástico podría tardar hasta 500 años en descomponerse, y en ese largo proceso no desaparece realmente, sino que se fragmenta en piezas cada vez más pequeñas: los llamados microplásticos.

Constructoras de Monclova buscan oportunidades de trabajo fuera ante crisis regional (2025-08-24, Sergio A. Rodríguez, El Siglo de Torreón (sitio),)

Las empresas constructoras de Monclova buscan trabajo fuera de la Región Centro de Coahuila ante la recesión económica que enfrenta el sector derivado del colapso de Altos Hornos. Carlos Elizondo, integrante de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** delegación Coahuila Centro Norte, reconoció que más de diez constructoras locales ya laboran en otros estados. El empresario señaló que la falta de obra pública y privada en Monclova obliga a los constructores a competir en mercados foráneos, lo que eleva costos y reduce márgenes. NRT México COAH (Sitio),

CONSTRUCCIÓN

Baio Sospecha // La reconstrucción de Acapulco

(2025-08-25, Bibiana Belsasso, La Razón de México, . 13)

Sheinbaum, este fin de semana en Guerrero, confirmó lo que ya se había puesto de manifiesto desde el propio inicio de esta administración: la decisión de reconstruir el puerto y atender las vastas zonas del estado azotadas por una pobreza, una desigualdad y una violencia ancestrales, que han aumentado en los últimos diez años. No debemos olvidar lo que ha vivido Acapulco en los pasados dos años: dos huracanes consecutivos con daños estructurales y sociales enormes. Ninguna otra ciudad del país ha sufrido en tan poco tiempo tamaña destrucción. Además, Acapulco vive del turismo y, sobre todo, del turismo familiar: el 80 por ciento del flujo turístico que llega al puerto se destina a viviendas familiares, casas y departamentos, mucho más que a hoteles.

La Razón On line (Sitio),

Acapulco: Inicia operaciones el Marinabús que promete movilidad rápida y segura (2025-08-25, Redacción, Nitu (Sitio),)



La presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, encabezó la inauguración, abanderamiento y toma de protesta de la tripulación del Marinabús de Acapulco, un nuevo sistema de transporte marítimo que será operado por la Secretaría de Marina (Semar) y permitirá recorrer la bahía de forma rápida, segura y sustentable beneficiando a miles de personas en sus traslados diarios e impulsando el turismo y fortaleciendo la economía local. Estas acciones forman parte del programa Acapulco se Transforma Contigo, una estrategia que Sheinbaum Pardo presentó para la recuperación del puerto y que ya se encuentra en operación en diversos puntos de la ciudad. La Jornada AGS (sitio),

Gentrificación en la CDMX: de barrios aislados a corredores completos

(2025-08-24, Redacción, Obras por Expansión MX (sitio),)

La gentrificación en la Ciudad de México ya no se trata de un fenómeno localizado en un barrio en particular, sino de corredores completos donde los precios avanzan en cadena. El encarecimiento de la vivienda se ha extendido de manera continua, formando corredores completos donde la gentrificación se despliega de una colonia a otra. Los precios de venta y renta se multiplican, la oferta de vivienda se reduce y las colonias vecinas funcionan como válvulas de escape para quienes ya no pueden sostener los nuevos costos.

En entrevista, Cristina Pilgram, directora general de Construyendo Comunidades Integrales, habló sobre la organización.

(2025-08-24, Michelle Rivera, Canal 121 Telefórmula,)

En entrevista, Cristina Pilgram, directora general de Construyendo Comunidades Integrales, compartió la misión y los retos de la organización. Construyendo, que lleva más de 17 años en operación, tiene como objetivos mejorar la calidad de vida de familias en situación de pobreza y hacerlo a través del trabajo voluntario. Cristina destacó que uno de los principales aprendizajes de 2024 fue adaptar su modelo de construcción en el proyecto Reconstruyendo Acapulco, creando prototipos de vivienda personalizados para cada familia, en colaboración con diversas organizaciones y un arquitecto. La metodología panel, desarrollada por Construyendo, es clave para asegurar que las intervenciones respondan adecuadamente a las necesidades de las comunidades. Cristina subrayó la importancia de los voluntarios, que han sido fundamentales para la existencia y operación de la organización, participando en la construcción de viviendas, escuelas, centros comunitarios y clínicas de salud. Para 2025, la visión de Construyendo es replantear y mejorar continuamente su enfoque, invitando a más personas a unirse como voluntarios o donadores. Cristina invitó a los interesados a visitar el sitio web de la organización para obtener más información y participar.

970 Radio Fórmula AM,104.1 Radio Fórmula,103.3 Radio Fórmula,

En entrevista, Luis Miguel Martínez Anzures, presidente del INAP, habló sobre la gentrificación en la CDMX.

(2025-08-25, Mario Maldonado, 98.5 El Heraldo Radio,)

En entrevista, Luis Miguel Martínez Ansores, presidente del Instituto Nacional de Administración Pública, compartió su perspectiva sobre la gentrificación en la Ciudad de México. Martínez Ansores sostiene que la gentrificación es un síntoma de políticas públicas ineficaces y una mala gestión territorial. Señala que la falta sostenida de vivienda accesible y la inadecuada zonificación son los principales problemas que encarecen los residenciales y provocan el desplazamiento de



familias. Destaca que desde la creación del Infonavit en 1972, ha habido una falta de políticas públicas efectivas en materia de vivienda, lo que ha permitido que el mercado monopolice los precios sin regulación adecuada. Critica la creación de entidades como la Secretaría de Vivienda en la CDMX, argumentando que son más un maquillaje que una solución real, ya que carecen de presupuesto y atribuciones efectivas.

RELEVANTES NACIONALES

Marina. Simulacro de bomba en el AICM

(2025-08-25, Especial, Milenio Diario, . 12)

Elementos de la Secretaría de Marina realizaron un simulacro para evaluar el plan de emergencia ante una amenaza de bomba en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México. El ejercicio se llevó a cabo dentro del Aerotrén fuera del tiempo de servicio, por lo que no se afectó al público.

Realiza Marina simulacro de bomba

(2025-08-25, Redacción, El Financiero, . 45)

La Marina hizo ayer un simulacro de "seguridad de la aviación a escala real" para la atención de una emergencia por amenazas de bomba en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México [AICM], con el "propósito de revisar el Plan de Emergencia y detectar oportunidades para mejorarlo".

Aeropuerto: simulacro de bomba

(2025-08-25, Redacción, El Independiente, . 1, 18)

La Secretaría de Marina realizó un simulacro de bomba en el aeropuerto capitalino. En la acción, se aplicaron todos los protocolos con el equipo necesario y personal altamente capacitado. (Fotos. Semar) 18

Secretaría de Marina realiza simulacro de bomba en el AICM

(2025-08-25, Federico Reyes, ContraRéplica, . 11)

En la medianoche del sábado, la Secretaría de Marina Armada de México (Semar) llevó a cabo un "Simulacro de Seguridad de la Aviación a Escala Real", bajo la hipótesis de una "Posible Amenaza de bomba" en el Aerotrén del Aeropuerto Internacional Benito Juárez de la Ciudad de México (AICM). De acuerdo con la Marina, el ejercicio tuvo como objetivo revisar el Plan de Emergencia del aeropuerto y detectar áreas de mejora. La autoridad subrayó que "el ejercicio, no afectó las operaciones regulares de aterrizajes y despegues de aviones ni a los pasajeros, tampoco se vio interrumpido el servicio del aerotrén, toda vez que la actividad se efectuó fuera del tiempo de servicio al público".

Otro Segalmex: dan 2 mmdp a 'fachadas'

(2025-08-25, Vanessa Cisneros, Valeria Durán, Reforma, . 1, 4)

Mexicanos contra la Corrupción y la Impunidad (MCCI) constató que cinco empresas con vínculos entre sí -algunas creadas hace apenas dos años- fueron utilizadas en procedimientos de contratación para obtener asignaciones por casi 2 mil millones de pesos en Diconsa, dependencia encargada de llevar alimentos a comunidades rurales marginadas, que en el sexenio de López Obrador perteneció a Segalmex que desde el inicio del Gobierno de Sheinbaum pasó a Alimentación para el Bienestar, que hoy encabeza María Luisa Albores González.

Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción

Crimen controla precios de alimentos, construcción y útiles escolares en 10 estados

(2025-08-25, Justino Miranda, Francisco Rodríguez, Daniela Wachauf, Xóchitl Álvarez, Leobardo Pérez, Carlos Arrieta, Juan Carlos Zavala, Arturo de Dios Palma, Ani Cortés, El Universal, 1, 8)

En diez estados de México, el crimen organizado ha implementado una estrategia de extorsión y control de precios, según testimonios de pobladores, locatarios y transportistas. Las células delincuenciales fijan precios de alimentos de la canasta básica, materiales de construcción, agua embotellada, tortillas, refrescos, cervezas y hasta útiles escolares. El modus operandi de las bandas delictivas es controlar los precios y elevarlos en cierta cantidad para obtener ganancias.

Piden un debate incluyente para la reforma electoral

(2025-08-25, Aurora Zepeda, Excélsior, . 1 2)

Bajo el lema #ConsensoElectoral, expresidentes del IFE-INE, exconsejeros, exmagistrados, académicos, intelectuales y periodistas impulsan una reforma electoral amplia, consensuada y deliberada con distintos sectores de la sociedad. Ante la creación de la Comisión Presidencial de Reforma Electoral, los impulsores de #ConsensoElectoral exigen que la próxima modificación en la materia no parta de cero ni se dé solamente en círculos cerrados del poder, sino que sea fruto de una discusión con partidos, instituciones, academia y ciudadanía.

Activistas elevan presión a Musk, que retrasa despegue de Starship

(2025-08-25, Sergio Sánchez, Milenio Diario, . 1, 6 7)

Una falla técnica provocó que la décima prueba del cohete Starship, de la empresa SpaceX de Elon Musk, fuera suspendida minutos antes de su despegue y programada para hoy. Cientos de personas, tanto del lado mexicano como del estadunidense, en la frontera de Tamaulipas con Texas, en el noreste de México, ya estaban preparadas para presenciar el evento que se realizaría en la Starbase de SpaceX, localizada en la zona de Boca Chica, en el condado de Cameron, en Brownsville.

ONU: Israel convirtió en Gaza el "nunca más" en "otra vez"

(2025-08-25, Reuters, La Jornada, . 1, 22)

La Agencia de Naciones Unidas para los Refugiados Palestinos (Unrwa) ha declarado que la hambruna en Gaza es "el infierno en todas las formas". Al menos 51 palestinos fueron asesinados a lo largo de la franja en las últimas 24 horas, entre ellos 20 solicitantes de ayuda, que se suman a los 62 mil 686 muertos desde octubre de 2023, informó el ministerio de Salud del enclave palestino.

Confirma economía repunte al cierre del segundo trimestre

(2025-08-25, Mario Luna, El Financiero, . 1, 4)

Al cierre del segundo trimestre, la economía mexicana avanzó a un mayor ritmo por el desempeño de la industria y los servicios, que compensaron la caída en el sector agropecuario. El PIB avanzó 0.6 por ciento trimestral, por arriba del 0.3 por ciento del periodo previo, según cifras ajustadas por estacionalidad. A tasa anual se confirmó un crecimiento de 1.2 por ciento. Los analistas advierten que si bien la actividad económica ha sido mejor a lo previsto, se anticipa un bajo desempeño en la segunda mitad. En junio avanzó 0.9 por ciento anual.

México, el país más vulnerable por aranceles al acero y aluminio



(2025-08-25, Roberto Morales, El Economista, . 1, 24)

México es el país más afectado por los nuevos aranceles aplicados por Estados Unidos a más de 400 productos derivados del acero y aluminio desde el pasado 18 de agosto, de acuerdo con un análisis de la consultoría Iqom. La medida impacta a importaciones estadounidenses por 209,397 millones de dólares desde todo el mundo, considerando datos de todo 2024, con México representando 21% (44,007 millones de dólares).

Industria automotriz pierde 329 mil empleos

(2025-08-25, Rubén Romero, El Sol de México, . 1, 18)

El empleo en la industria automotriz mexicana registró su primera caída en cuatro años durante este primer semestre, en el que los ataques del presidente Donald Trump y una débil demanda de autos a nivel global, están provocando daños en uno de los principales sectores de la economía. El personal ocupado en la industria automotriz pasó de 5.06 millones en los primeros seis meses de 2024 a 4.73 millones de personas, lo que implicó la pérdida de 328 mil 921 empleos, de acuerdo con datos de la Encuesta Mensual de la Industria Manufacturera del Inegi.

Revisan la coordinación y uso de recursos para seguridad

(2025-08-25, Víctor Ortega, El Heraldo de México, . 1, 4)

La Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC) reunió a los titulares de los Secretariados Ejecutivos Estatales de Seguridad Pública de las 32 entidades para fortalecer la coordinación y consolidar estrategias conjuntas en materia de seguridad. Marcela Figueroa, titular del SESNSP, destacó que las reformas en materia de seguridad permitirán mejorar la distribución y supervisión de los fondos federales, además de reforzar la capacitación y profesionalización policial a través de la Academia Nacional de Seguridad Pública.

Inundaciones dejan tormenta de pagos

(2025-08-25, Ady Corona, 24 Horas, . 1, 14)

Durante el primer semestre del año, las lluvias intensas en el Valle de México y gran parte del país han elevado más de diez por ciento el número de siniestros tanto en vehículos como en casas habitación, señaló la Asociación Mexicana de Instituciones de Seguros (AMIS). Los asegurador estimaron afectaciones en mil 400 casas y pérdidas en varios centenares de autos por lluvias fuertes o granizo.

SCJN se queda sin togas

(2025-08-25, Daniel Flores, Reporte Índigo, . 1, 12 13)

Los ministros electos de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) tienen por delante su primera polémica: el uso o eliminación de las togas judiciales que tradicionalmente han usado los integrantes de este Máximo Tribunal Constitucional. La proveedora histórica que confecciona estas prendas reveló a Reporte Índigo que el Poder Judicial de la Federación (PJF) le notificó con retraso sobre el nuevo pedido, lo que derivó en la ruptura de la relación contractual.

AICM simula una bomba en el aerotrén

(2025-08-25, Redacción, 24 Horas, . 15)

Las primeras horas del domingo, el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) realizó un simulacro de seguridad en aviación a escala real, con hipótesis de posible amenaza de bomba dentro del aerotrén. A cargo de la coordinación del simulacro estuvo la Secretaría de

Síntesis Informativa

Marina, a través la Unidad Naval de Protección Aeroportuaria (UNAPAP), el Equipo de Búsqueda, Localización y Neutralización de Artefactos Explosivos (BLONAE) y el Grupo Aeroportuario Marina. Participaron también la Agencia Federal de Aviación Civil (AFAC), Servicios a la Navegación en el Espacio Aéreo Mexicano (SENEAM), y las subdirecciones de Operación, de Seguridad, así como los servicios médicos, de bomberos y de protección civil del aeropuerto. Se informó que durante la práctica, distintos observadores designados evaluaron las respuestas.

Realizan simulacro de seguridad a la aviación en el AICM

(2025-08-25, Guillermo Espinosa, Reporte Índigo, . 10)

Elementos de la Armada de México realizaron un simulacro de seguridad de la aviación a escala real, bajo la hipótesis de una posible amenaza de bomba dentro del Aerotrén, en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México. A cargo de la coordinación del simulacro estuvo la Secretaría de Marina, a través de la Unidad Naval de Protección Aeroportuaria, el Equipo de Búsqueda, Localización y Neutralización de Artefactos Explosivos y el Grupo Aeroportuario Marina. Participaron también la Agencia Federal de Aviación Civil, Servicios a la Navegación en el Espacio Aéreo Mexicano y las subdirecciones de Operación, de Seguridad, así como los servicios médicos, de bomberos y de protección civil del aeropuerto.

Realizan simulacro de bomba en el AICM

(2025-08-25, Redacción, Diario de México, . 5)

Como parte del protocolo para garantizar la seguridad de cara al Mundial 2026, la Secretaría de Marina (Semar) llevó a cabo en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México un ejercicio para "desactivar un explosivo".

Uno Hasta el Fondo // Zarpa el Marinabús

(2025-08-25, Gil Gamés, Milenio Diario, . 39)

Con la novedad de que la presidenta Sheinbaum encabezó la inauguración y abanderamiento del nuevo transporte turístico que operará en Acapulco, Guerrero, y que estará a cargo de la Secretaría de la Marina. Las fuerzas armadas hacen de todo en nuestro país: construyen y administran aeropuertos, vigilan el funcionamiento de las aduanas, desde luego se encargan de la seguridad, trazan líneas de trenes y construyen caminos de hierro, se encargan de las fronteras norte y sur del país, persiguen malhechores, en fin, de todo y más.

Clase Política // A pesar de tantas promesas, sigue el desabasto de medicamentos

(2025-08-25, Miguel Ángel Rivera, MEX Diario Imagen, . 8 9)

En los días recientes, la llamada Cuarta Transformación ha presumido haber librado de la pobreza a millones de mexicanos y, tal vez, en términos aritméticos, sea cierto. Pero la verdad es que muchos de esos "rescatados" gastan mucho más de lo que el gobierno les abona bimestralmente. Si en materia de abasto de medicinas todavía hay deficiencias, es de esperar que se cumpla el optimismo oficial acerca de la recuperación del puerto de Acapulco. Esto lo expresó la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo durante su nueva visita a esa ciudad de Guerrero durante el fin de semana.

CÁMARAS EMPRESARIALES

Mañana explicarán operación de 'cuarto de junto' para el T-MEC



(2025-08-25, Jassiel Valdelamar, El Financiero, . 1, 11)

Este martes se reunirá el sector privado con el equipo del gobierno federal encabezado por el secretario Marcelo Ebrard, para que les expliquen cómo será la participación del Cuarto de Junto en la revisión del T-MEC que se presume será por sectores más que por capítulos, dijo Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE).

IP reforzará trabajos con EU y Canadá a partir de octubre sobre T-MEC

(2025-08-25, Leticia Hernández, El Financiero, . 1, 9)

El sector patronal mexicano irá a Washington y a Canadá en octubre de este año a la luz de la próxima revisión del T-MEC, para reforzar los trabajos iniciados con sus contrapartes en esos países, y destacar las ventajas que tiene el acuerdo comercial para la región en donde México es parte de la solución y no el problema, señaló Juan José Sierra Álvarez, presidente de la Coparmex.

Hogares hastan hasta 40% de sus ingresos en esta temporada

(2025-08-25, Juan Carlos Cruz, El Financiero, . 1, 18)

En un contexto donde el consumo mantiene signos de debilidad, los mexicanos enfrentarán "la cuesta de verano" de cara al regreso a clases en la cual, los hogares gastan hasta el 40 por ciento de sus ingresos mensuales en útiles escolares, colegiaturas, uniformes y dispositivos electrónicos. Según la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-Servytur), la temporada tiene una derrama económica de 125 mil millones de pesos.

México se ubica en el lugar 17 en complejidad económica

(2025-08-25, Roberto Morales, El Economista, . 1, 30)

México alcanzó un récord al subir a la posición 17 en el Índice de Complejidad Económica de la Universidad de Harvard, cinco lugares arriba de su anterior clasificación. "Lo que tenemos que empezar a comprender, a familiarizar es que somos mucho más de lo que pensamos", dijo Ebrard ante empresarios y representantes de cámaras empresariales.

Pese a lento crecimiento económico, aumenta cifra de empresas

(2025-08-25, Gerardo Flores Ledesma, ContraRéplica, . 12)

El sector empresarial del país subrayó que el ritmo de crecimiento de la economía nuevamente muestra tendencia a la baja y aunque parece alejarse la amenaza de una recesión, recomendó trabajar en temas como el consumo, la inversión y en una reducción de las cifras de la informalidad. El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) indicó que entre 2018 y 2023 la cifra de empresas privadas y paraestatales aumentó en 668 mil 023 unidades, pero el 98.7% de esas nuevas unidades económicas fueron microempresas. El organismo que depende del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) destacó que los pronósticos de crecimiento para 2025, pese a la modesta mejora en su última revisión, se mantienen por debajo del 1.0%.

Más informalidad, menos productividad, alerta IP

(2025-08-25, Aida Ramírez, Ovaciones, . 24)

La iniciativa privada advirtió que la productividad de la economía mexicana podría seguir deteriorándose, ante la debilidad de la economía que se refleja en el consumo y la inversión, de tal forma que la competitividad del país en su totalidad también podría verse mermada, restando atractivo para la inversión de continuar creándose empresas informales. El organismo

Síntesis Informativa

dependiente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE). sentenció que la permanencia de un débil estado de derecho, elevados niveles de violencia e inseguridad. además de los elevados costos de contratación y de la carga fiscal existente que deben enfrentar las empresas, reduce el atractivo de operar en la formalidad.

Entre celebraciones y desafíos

(2025-08-25, Armando Ríos Piter, Excélsior, . 13)

La presidenta Claudia Sheinbaum afirmó en Ecatepec que, según datos del Inegi, entre 2018 y 2024, un total de 13.5 millones de personas, salió de la pobreza, debido "al aumento al salario mínimo, así como los programas sociales". Tal y como lo dijo la Coparmex, se trata de un "logro que debe celebrarse".

El Contador

(2025-08-25, El Contador, Excélsior, . 3)

El líder del Consejo Coordinador Empresarial, Francisco Cervantes Díaz, prepara a su equipo del Cuarto de Junto, a cargo de Judith Garza Rangel, expertos que apoyen en las negociaciones comerciales al gobierno mexicano para arrancar con el proceso de revisión del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá. Una de las primeras acciones será ir a Washington en octubre próximo, pues la USTR deberá avisar del inicio de las consultas públicas sobre los temas que deben incluirse en la revisión del acuerdo. Cervantes busca que el sector privado mexicano sea un actor relevante en el proceso de revisión, así como lo fue en la renegociación del TLCAN, un proceso que dio origen al actual T-MEC.

El Consejo Coordinador Empresarial y 30 empresas lanzan la campaña "Lo Hecho en México está mejor hecho" para promover el orgullo nacional y el consumo local

(2025-08-25, Redacción, Voz de la Empresas (Sitio),)

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) y treinta empresas de diferentes industrias y sectores anunciaron hoy el lanzamiento de la campaña nacional "Lo Hecho en México está mejor hecho", la cual distingue la calidad y valor de los bienes fabricados y los servicios ofrecidos en el país, además de celebrar el orgullo de ser mexicanos. La campaña representa una iniciativa sin precedentes en la historia reciente del país. Conjunta en un esfuerzo colectivo a marcas en algunos casos competidoras directas de sectores como alimentos, construcción, electrodomésticos, servicios financieros, transporte, salud y bienes de consumo, entre otras. Participan, en su mayoría, empresas mexicanas y, en algunos casos, compañías internacionales con operación y compromiso por el país.

Lo Hecho en México Está Mejor Hecho, Campaña Lanzada Por 30 Empresas en Unión Con El Consejo Coordinador Empresarial

(2025-08-24, Redacción, Vive y Comenta (Sitio),)

Lo Hecho en México Esta Mejor Hecho, es la campaña que se promueve para enaltecer el orgullo nacional. Por su parte, El Consejo Coordinador Empresarial junto con 30 industrias de diferentes sectores se unen para lanzar esta iniciativa, que resalta la calidad y el valor de dichas empresas. Las empresas de transporte, alimentarias, construcción, salud, financieras y de otros sectores se unen no importando si son competencia directa, el objetivo primordial es destacar los productos elaborados en México para que la economía crezca y fortifique los productos que lleven el sello de "Hecho en México". Esta iniciativa del Consejo Coordinador Empresarial para dar a conocer

Síntesis Informativa

la campaña "Lo Hecho en México Esta Mejor Hecho" respaldada por el Gobierno de México, en particular la Secretaria de Economía, representada por Marcelo Ebrard, quien dijo; "Esta campaña, tiene como objetivo reconocer la calidad de las empresas, nacionales, así como proteger a las industrias y los empleos locales. Cada vez que compras algo que está hecho en México, estás apoyando a tu familia. Porque todos dependemos de lo que se hace en nuestro país".

Mexicanos gastan hasta 40% de sus ingresos en el regreso a clases

(2025-08-25, Juan Carlos Cruz, El Financiero (Sitio),)

En un contexto donde el consumo mantiene signos de debilidad, los mexicanos enfrentarán "la cuesta de verano" de cara al regreso a clases en la cual, los hogares gastan hasta el 40 por ciento de sus ingresos mensuales en útiles escolares, colegiaturas, uniformes y dispositivos electrónicos. Según la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-Servytur), la temporada tiene una derrama económica de 125 mil millones de pesos.

Gobierno e IP activarán diálogos sectoriales

(2025-08-24, Lilia González, El Economista (sitio),)

El Cuarto de Junto representado por la Iniciativa Privada en México y el gobierno federal definirán este martes nuevos procedimientos de la revisión del T-MEC, donde se planteará la viabilidad de partir de un dialogo sectorial y no por capítulos, como anteriormente se emprendían las consultas. Al respecto, Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), informó que este martes se llevará una reunión del Cuarto de Junto con el gobierno para revisión de los temas y la capacitación de cómo se va a operar la discusión del T-MEC hacia adelante. Agregó que será una reunión técnica donde participarán sectores como el automotriz, acero, aluminio, cobre, campo, y el resto.

IP y gobierno ajustarán procedimientos para renegociación del T-MEC

(2025-08-24, Octavio Amador, El Economista (sitio),)

El Cuarto de Junto representado por la Iniciativa Privada en México y el gobierno federal definirán este martes nuevos procedimientos de la renegociación del T-MEC, donde se planteará la viabilidad de partir de un dialogo sectorial y no por capítulos, como anteriormente se emprendían las consultas. Al respecto, Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), informó que este martes se llevará una reunión del Cuarto de Junto con el gobierno para revisión de los temas y la capacitación de cómo se va a operar la discusión del TMEC hacia adelante.

Pese a lento crecimiento económico, aumenta cifra de empresas

(2025-08-25, Redacción, Clase Turista (Sitio),)

El sector empresarial del país subrayó que el ritmo de crecimiento de la economía nuevamente muestra tendencia a la baja y aunque parece alejarse la amenaza de una recesión, recomendó trabajar en temas como el consumo, la inversión y en una reducción de las cifras de la informalidad. El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) indicó que entre 2018 y 2023 la cifra de empresas privadas y paraestatales aumentó en 668 mil 023 unidades, pero el 98.7% de esas nuevas unidades económicas fueron microempresas.

El Contador/ 25 agosto 2025



(2025-08-25, Redacción, Dinero en Imagen (Sitio),)

El líder del Consejo Coordinador Empresarial, Francisco Cervantes Díaz, prepara a su equipo del Cuarto de Junto, a cargo de Judith Garza Rangel, expertos que apoyen en las negociaciones comerciales al gobierno mexicano para arrancar con el proceso de revisión del Tratado entre México, Estados Unidos, Canadá. Una de las primeras acciones será ir a Washington en octubre próximo, pues la USTR deberá avisar del inicio de las consultas públicas sobre los temas que deben incluirse en la revisión del acuerdo. Cervantes busca que el sector privado mexicano sea un actor relevante en el proceso de revisión, así como lo fue en la renegociación del TLCAN, un proceso que dio origen al actual T-MEC.

Pese a lento crecimiento económico, aumenta cifra de empresas

(2025-08-25, Redacción, Red Financiera EDO.MEX (Sitio),)

El sector empresarial del país subrayó que el ritmo de crecimiento de la economía nuevamente muestra tendencia a la baja y aunque parece alejarse la amenaza de una recesión, recomendó trabajar en temas como el consumo, la inversión y en una reducción de las cifras de la informalidad. El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) indicó que entre 2018 y 2023 la cifra de empresas privadas y paraestatales aumentó en 668 mil 023 unidades, pero el 98.7% de esas nuevas unidades económicas fueron microempresas. El organismo que depende del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) destacó que los pronósticos de crecimiento para 2025, pese a la modesta mejora en su última revisión, se mantienen por debajo del 1.0%.

Empresarios rechazan propuesta del Infonavit para regularizar viviendas invadidas (2025-08-25, Redacción, Liberal Metropolitano CDMX (sitio),)

A través de un comunicado conjunto, diferentes organizaciones empresariales expresaron su rechazo a la propuesta anunciada por el director del Infonavit sobre la regularización de viviendas invadidas mediante esquemas de arrendamiento con opción a compra, a precios subsidiados. Así lo dieron a conocer a través de un comunicado conjunto firmado por la AMIB, CANACO CDMX, CONCAMIN, COPARMEX, COMCE y CNET, mediante el cual advierten que promover un programa que legalice la ocupación sin escrituración y fuera de la ley, implicaría normalizar la invasión como vía de acceso a la vivienda.

Turismo en Vallarta y Bahía de Banderas enfrenta retos; se llama a la unidad (2025-08-25, Redacción, Global Media SLP (sitio),)

La temporada vacacional de verano no dejó los resultados esperados en la región de Puerto Vallarta y Bahía de Banderas, advirtió Carlo Iván Gómez, vicepresidente nacional de Concanaco México y director de Canacope Servytur Puerto Vallarta. En entrevista para "Así las Cosas, el líder empresarial reconoció que, por primera vez en varios años, escuchó quejas del sector turístico: "Esta vez sí hubo llantos. Han proliferado nuevos destinos en el país, lo que aumenta las opciones para los viajeros. Ya no somos la única alternativa de playa y además, Vallarta se ha encarecido. Muchas familias prefieren otros lugares más económicos", explicó.

La jefa de Gobierno de la CDMX, Clara Brugada, anunció un plan estratégico para apoyar a los pobladores de Xochimilco y Tláhuac, enfocándose en la producción agrícola.

(2025-08-24, Juan Becerra Acosta, 104.1 Radio Fórmula,)

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada, ha manifestado su compromiso de apoyar a los habitantes de la zona chinampera de Xochimilco y Tláhuac. Este apoyo se



materializará a través de un plan estratégico de bienestar, diseñado para fomentar el desarrollo de la zona lacustre y potenciar la producción agrícola local. Por otro lado, la Secretaría de Seguridad Ciudadana reportó la detención de al menos 10 mujeres en los meses de abril, junio, julio y agosto, quienes intentaban introducir marihuana y cocaína en los reclusorios Norte y Oriente, así como en el penal de Santa Martha Acatitla. En el ámbito económico, la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) destacó que el aumento sostenido del salario mínimo y el crecimiento del empleo formal han contribuido a la reducción de la pobreza en el país. No obstante, la organización subrayó la necesidad de reformar los sistemas de salud y seguridad social para consolidar estos avances en la lucha contra la pobreza. Canal 121 Telefórmula, 1500 Radio Fórmula,

Gobierno e IP activarán diálogos sectoriales

(2025-08-25, Lilia González, El Economista, . 30)

El Cuarto de Junto representado por la Iniciativa Privada en México y el gobierno federal definirán este martes nuevos procedimientos de la revisión del T-MEC, donde se planteará la viabilidad de partir de un diálogo sectorial y no por capítulos, como anteriormente se emprendían las consultas. Al respecto, Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), informó que este martes se llevará una reunión del Cuarto de Junto con el gobierno para revisión de los temas y la capacitación de cómo se va a operar la discusión del TMEC hacia adelante.

COLUMNAS Y ARTÍCULOS

Jaque Mate // Regalar embajadas

(2025-08-25, Sergio Sarmiento, Reforma, . 10)

Es inaceptable que el gobierno use las embajadas y los consulados para premiar a políticos o personajes cercanos a su ideología. Los gobiernos de López Obrador y Sheinbaum han retomado y agravado la práctica malsana del antiguo régimen de entregar embajadas y consulados a personas que no provienen del servicio diplomático y que no tienen preparación para la responsabilidad.

Tolvanera // Los andamios del desdén

(2025-08-25, Roberto Zamarripa, Reforma, . 11)

Los ventarrones, aguaceros y socavones condenan a la CDMX e irritan a la ciudadanía. La autoridad se lava las manos. ¿Qué le dirán ahora a la señora Araceli Zaragoza, de 60 años, que cayó el sábado en un socavón de seis metros de hondo cuando caminaba en el camellón de la avenida Talismán en Gustavo A. Madero? El andador peatonal apenas había sido "arreglado" hace unos meses con adoquín nuevo. El socavón se abrió, según la autoridad, por "una fuga de aguas residuales en un colector de 1.52 metros de diámetro, causada por las intensas lluvias".

Historias de NegoCEOs // Ángel Cabrera y la CNBV: un campo minado

(2025-08-25, Mario Maldonado, El Universal, . 11)

A partir del 1 de septiembre, Ángel Cabrera Mendoza asumirá la presidencia de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV), en sustitución de Jesús de la Fuente Rodríguez. Cabrera llega con el aval de Amador y de Sheinbaum, tras haberse desempeñado como coordinador de Banca y Valores en Hacienda, y con una carrera hecha en las filas hacendarias. Cabrera tendrá



que enfrentar de inmediato los coletazos del escándalo FinCEN, que orilló a Hacienda y la CNBV a decretar intervenciones gerenciales temporales.

Análisis Superior // 100 años

(2025-08-25, David Páramo, Excélsior, . 3)

Hoy, que se cumplen 100 años de la fundación del Banco de México, es un buen momento para que el Padre Análisis Superior destaque lo que ha constatado en esta institución durante los 37 años que ha seguido sin interrupción a este organismo autónomo del Estado mexicano. Sin lugar a dudas, el rasgo más destacado es el compromiso de sus miembros por mantenerse enfocados en su misión fundamental: preservar la estabilidad de los precios.

Juegos de Poder // El estado actual de la economía mexicana

(2025-08-25, Leo Zuckermann, Excélsior, . 11)

La semana pasada salieron dos datos sobre la economía mexicana, uno bueno, el otro malo. Comienzo con la positiva. La Secretaría de Economía informó que la Inversión Extranjera Directa (IED) en México, la que genera empleos, ascendió a 34 mil 265 millones de dólares en los dos primeros trimestres de 2025, un monto 10.2% superior comparado con el mismo periodo de 2024. Se trata de un nuevo máximo histórico en este rubro. La gran mayoría de la IED fue por reinversión de utilidades (84.4%). Las nuevas inversiones representaron el 9.2% del total equivalentes a tres mil 149 millones de dólares. Se trata de un incremento de 246% comparado con el mismo periodo de 2024, lo que representa el mayor crecimiento de los últimos 12 años.

Veranda // CDMX, atractivo para Riu por la puerta grande

(2025-08-25, Carlos Velázquez, Excélsior, . 5)

Roberto Riu, líder comercial y de desarrollo de obras de la cadena hotelera Riu, ha afirmado que México sigue siendo un mercado estratégico para la cadena hotelera, a pesar de los retos legales, regulatorios y de seguridad que afectan a las obras. Riu ha señalado que la Ciudad de México cumple todos los requisitos para abrir otro de sus hoteles en grandes urbes, pero no se han apresurado debido a la competencia.

Cuenta Corriente // CNBV: relevo en medio de la crisis

(2025-08-25, Alicia Salgado, Excélsior, . 1, 5)

Angel Cabrera asumió la presidencia de la CNBV tras la salida de Jesús de la Fuente. Aunque no es un interno de la CNBV, Cabrera es conocido por supervisores y supervisados, bancarios y bursátiles. Su desafío será demostrar que está listo para liderar una presidencia debilitada y desgastada, evitando ser un líder tóxico y haciendo equipo.

Bitácora Del Director // Del sindicalismo charro a uno extorsionador

(2025-08-25, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)

En el ajedrez político-laboral mexicano, las piezas se mueven con una familiaridad preocupante, aunque con nombres diferentes. Lo que antes se combatía como "charrismo sindical" ahora se ha reconfigurado, con un nuevo rostro y una nueva estrategia, en lo que podríamos llamar sindicalismo extorsionador. La transición no es sutil, y el silencio de quienes antes portaban la bandera de la lucha contra la corrupción sindical es ensordecedor.



Activo Empresarial // Cambio en la CNBV, muy esperado; CIBanco desiste; Multiva consolidará

(2025-08-25, José Yuste, Excélsior, . 2)

El cambio llegó a la Comisión Nacional Bancaria y de Valores. Sale Jesús de la Fuente y entra Ángel Cabrera Mendoza como nuevo regulador financiero del país. Ángel Cabrera Mendoza, a diferencia de Jesús de la Fuente, viene directamente de las filas hacendarias, donde ha ocupado cargos en la Unidad de Banca, Valores y Ahorro, así como en la Procuraduría Fiscal de la Federación y en la Subsecretaría de Egresos. Asumirá la presidencia de la CNBV el primer día de septiembre.

Duda Razonable //La furia trumpiana y nuestro silencio

(2025-08-25, Carlos Puig, Milenio Diario, . 1 2)

Los más recientes datos muestran que la furia de Donald Trump contra los migrantes en Estados Unidos está siendo lo que el presidente estadounidense desea. Al país siguen llegando aviones con deportados, pero en las últimas semanas, después del escandaloso espectáculo de las detenciones en las calles de Los Ángeles, el tema parece haber desaparecido de la discusión pública mexicana, más allá de nuestras típicas cursilerías sobre cuánto los queremos y los billetes de lotería que les dedicamos.

Estrictamente Personal // Qué busca Trump en Pemex

(2025-08-25, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 44)

Los procesos en contra de dos personas asociadas a Pemex, Carlos Treviño y Mario Ávila, son parte de una investigación en Estados Unidos sobre un andamiaje criminal construido por años en México. Treviño, director de Pemex en el último año de la administración de Enrique Peña Nieto, fue detenido en Texas por irregularidades en su estatus migratorio. Ávila, subdirector en Pemex Exploración y Producción en el sexenio de Felipe Calderón, también está involucrado en la investigación, que revela lo que están hurgando las autoridades estadounidenses.

Coordenadas // Empresarios extranjeros y mexicanos: el contraste permanente

(2025-08-25, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)

Uno de los fenómenos más reveladores de la economía mexicana en los últimos años es la divergencia entre las tendencias de la inversión nacional y la extranjera. Mientras la inversión total apenas creció a una tasa media anual de 0.9 por ciento entre finales de 2018 y la mitad de 2025, la inversión extranjera directa (IED) lo hizo a un ritmo del 10 por ciento al año.

La gran depresión // El pilar que resiste: la autonomía del Banxico

(2025-08-25, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 7)

El Banco de México cumple hoy 100 años y es todo un festejo, porque hoy esa institución se mantiene como una columna de la estabilidad monetaria y financiera del país. Este centenario invita también a reflexionar sobre cómo Banxico se ha mantenido como uno de los últimos baluartes de la autonomía institucional en México. El dato que conocimos el viernes de una inflación general de 3.49% enmarca este festejo y muestra el éxito del banco central, que durante prácticamente toda su vida autónoma ha podido cumplir con su mandato de contener la inflación.

La Quinta Transformación // México, sin firmar con FIFA acuerdos esenciales

(2025-08-25, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 21)



Ser una de las sedes del próximo Mundial, pero sobre todo ser la encargada de la inauguración y protagonista del partido inicial, implica una enorme responsabilidad social, política y económica para la Ciudad de México. La Presidenta está consciente, y poreso, dio a su secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, el liderazgo de la Mesa Política de la organización de este evento, que atraerá a 5.5 millones de visitantes.

Desde el Piso de Remates // CNBV, por fin salió Jesús de la Fuente

(2025-08-25, Maricarmen Cortés, 24 Horas, . 14)

La Secretaría de Hacienda, informó el viernes el nombramiento de Ángel Cabrera Mendoza como presidente de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores sustituyendo a Jesús de la Fuente, cuya salida se daba por hecho desde el inicio de la actual administración y cobró mayor fuerza en marzo pasado cuando Edgar Amador fue nombrado secretario de Hacienda.

Corporativo // Prestar a tienditas

(2025-08-25, Rogelio Varela, El Independiente, . 4)

A pesar de ser uno de los canales más importantes para las grandes marcas de alimentos y bebidas, el acceso al crédito para más de un millón de tienditas de barrio en el país es mínimo, lo que explica en buena medida su crecimiento lento a partir de recursos propios y con muchas dificultades de liquidez. Propaga busca con ello elevar la capacidad de compra de las tienditas, a través de un análisis realizado con Inteligencia Artificial, ofreciendo crédito a 15 días que, a la fecha, ya maneja una cartera de 15 mil tienditas, aunque su objetivo es alcanzar al menos 500 mil clientes tenderos a lo largo de dos años.

Tribunal Oveiuno

(2025-08-25, Denise Dresser, Reforma, . 11)

¿A caso las 13 millones de personas fueron ovejas, ciegas, sordas y acríticas?", preguntó la magistrada Mónica Soto al validar la elección del Poder Judicial. La respuesta es sencilla: no fue Fuenteovejuna, sino ella, Felipe Fuentes y Felipe de la Mata. Los tres magistrados del TEPJF con toga teñida de guinda decidieron ignorar las evidencias de un trámite fraudulento. Tres guardianes que, en vez de cuidar la legalidad, se volvieron cómplices de su desmantelamiento.

Las bases del respaldo

(2025-08-25, Jesús Silva-Herzog Márquez, Reforma, . 10)

La nueva estructura de poder se asienta en una estrategia económica que ha sido políticamente eficaz. Pero esta nueva estructura de poder no se levanta en el aire. Se asienta en una estrategia económica que sirve también como dispositivo de legitimación. Por lo pronto, resulta evidente que esa estrategia económica ha sido políticamente eficaz.

TREN MAYA

Destruyen y reconstruyen

(2025-08-25, Francisco Morales, Reforma, . 1, 16)

El Parque de la Memoria Balam Tun, proyecto en proceso por parte del Estado de Quintana Roo, se jacta de "rescatar" 36 monumentos arqueológicos que el propio Gobierno puso en peligro, condenan expertos. Este patrimonio, hallado en los tramos 6y del Tren Maya, ahora formará parte



de un nuevo desarrollo en Chetumal que ha despojado a estructuras mayas, de mil 500 años de antigüedad, de su contexto original.

Tren materializa el gran sueño de la ruta maya

(2025-08-25, Juan Luis Ramos, El Sol de México, . 1, 20)

La presidenta Claudia Sheinbaum anunció la ampliación del Tren Maya hacia Belice y Guatemala, proyecto que se perfila como un nuevo corredor turístico regional. Harris Whitbeck, ministro de Turismo guatemalteco, dice a El Sol de México que la ruta permitirá vender a la región como un multidestino: playas caribeñas en Belice, infraestructura hotelera en la Riviera Maya y la riqueza ancestral de Tikal en Guatemala. "Los tres destinos nos complementamos absolutamente", afirma. Whitbeck explica que el presidente de Guatemala, Bernardo Arévalo, considera prioritaria la inclusión del departamento de Petén, el corazón de la selva maya, en la ruta de extensión ferroviaria aunque la vía no cruzará las zonas protegidas.

Comunidades mayas, 'entre apagones, por priorizar tren'

(2025-08-25, Pilar Mansilla, Ovaciones, . 21)

El PRI en el Senado exigió al gobierno federal precisar las medidas de reparación, indemnización o compensación adoptadas frente a la ocupación de tierras y las interrupciones prolongadas en el suministro eléctrico, con el propósito de garantizar los derechos de las comunidades afectadas y restablecer su acceso a servicios básicos en condiciones dignas. Los legisladores presentaron un punto de acuerdo para exhortar a la Secretaría de Energía, a la Comisión Federal de Electricidad y al Fondo Nacional de Fomento al Turismo a explicar públicamente los criterios técnicos, financieros y sociales que llevaron a priorizar la infraestructura eléctrica del Tren Maya sobre el acceso a la electricidad en comunidades mayas.

Éxito artístico

(2025-08-25, Manuel J. Jauregui, Reforma, . 12)

La operación ruinosa del Tren Maya evidencia que los trenes de pasajeros no son negocio; aun así, el gobierno decide tener un tren más... Éxito artístico uienes conocen el Tren Maya afirman que "está bonito"; pudiera ser lento, un poco caro y algo inconfiable, pero estéticamente les impresiona. Lástima que no es, quizá jamás llegue ser, un ÉXITo ECONOMICO.

Ricos Y Poderos // No aumentarán los impuestos; fiscalización reforzada

(2025-08-25, Marco A. Mares, El Economista, . 27)

La inversión pública en México es crucial para impulsar el crecimiento económico, el fomento de la inversión privada y la promoción del desarrollo regional. Sin embargo, su peso relativo, en los últimos años, ha disminuido y se calcula representará el 2.5% del PIB para el cierre de este año. En el sexenio lopezobradorista la inversión pública promedió 2.7% del PIB, el nivel más bajo en los últimos 30 años. Del 2019 al 2024 la inversión pública se enfocó en proyectos prioritarios como el Tren Maya, la Refinería Olmeca en Dos Bocas, el Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec, el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles y el Tren Interurbano México-Toluca.

Desde el Piso de Remates // CNBV, por fin salió Jesús de la Fuente

(2025-08-25, Maricarmen Cortés, 24 Horas, . 14)

El Premio Limón Agrio es para el director general del Tren Maya, general Oscar David Lozano, por sus absurdas declaraciones al asegurar que el percance del lunes 19 de agosto, en la ruta

Síntesis Informativa

Cancún Mérida no fue un descarrilamiento sino "un percance de vía". Es un absurdo negarse a reconocer que el Tren Maya, a pesar de ser una de las obras insignias de López Obrador está sujeto a accidentes como sucede en todos los trenes del mundo. Lo importante es reconocerlo y corregir los errores para evitar nuevos "percances de vía". Al cierre del primer semestre, el Tren Maya, que costó más de 400,000 mdp perdió 2,020 mdp; recibió subsidios por 1,300 mdp y sus ingresos por venta de boletos y souvenirs no cubrieron ni el 10% de sus gastos.

<u>Senadores del PRI exigen transparentar gasto en energía del Tren Maya; solicitan detallar inversión de 8 mil mdp</u>

(2025-08-24, Víctor Gamboa, El Universal (sitio),)

La bancada del PRI en el Senado presentó un punto de acuerdo para exhortar a la Secretaría de Energía, a la Comisión Federal de Electricidad (CFE) y al Fondo Nacional de Turismo (Fonatur) a informar públicamente sobre los criterios técnicos, financieros y sociales que llevaron a priorizar la infraestructura eléctrica del Tren Maya sobre el acceso básico y permanente a la electricidad en comunidades mayas.

Exigen explicar por qué el Tren Maya tiene energía y las comunidades mayas no

(2025-08-24, Rafael Ramírez de Alba, El Sol de México (sitio),)

Los senadores del Partido Revolucionario Institucional (PRI) exigieron al Gobierno Federal transparentar el gasto en infraestructura eléctrica destinada al Tren Maya, luego de que comunidades mayas en Quintana Roo y Campeche enfrentan apagones prolongados que los dejan sin servicio básico hasta por tres días. A través de un Punto de Acuerdo, los legisladores del tricolor exigieron a la Secretaría de Energía, a la Comisión Federal de Electricidad (CFE) y al Fondo Nacional de Fomento al Turismo (Fonatur) detallar los criterios técnicos, financieros y sociales que justificaron la inversión de más de 8 mil millones de pesos en subestaciones y tendidos eléctricos para el megaproyecto ferroviario e industrial, mientras persiste la precariedad del servicio en poblaciones indígenas.

AIFA

Mexicana recibe tercer avión Embraer en AIFA: Sheinbaum

(2025-08-25, Claudia Bolaños, ContraRéplica, . 12)

La presidenta Claudia Sheinbaum informó que Mexicana de Aviación recibió en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) su tercer avión Embraer E195-E2, como parte del plan estratégico de la aerolínea estatal. De acuerdo con la mandataria, la llegada de esta aeronave forma parte de las 20 unidades contempladas para fortalecer la flota de la llamada "aerolínea del pueblo de México".

Mexibús, bara bara, pero lento hasta el AIFA

(2025-08-25, Rafael García, Universal Gráfico, . 3)

A casi tres años de la inauguración del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), el único transporte público disponible para llegar a la terminal aérea es el Mexibús, y aunque usuarios aseguran que es muy barato, dicen que sigue siendo una opción algo tardada, pues se hace casi una hora con cuarenta minutos desde Ciudad Azteca.

Gira por Guerrero "No hay justicia sin apoyo a mujeres indígenas": Claudia



(2025-08-25, Amílcar Salazar, Milenio Diario, . 1, 8)

La presidenta Claudia Sheinbaum entregó apoyos económicos a las mujeres artesanas de la región montañosa de Guerrero, donde afirmó que "un país que no reconoce a sus mujeres indígenas no puede llamarse justo". En su intervención, María del Rocío Mejía Flores, directora de Financiera para el Bienestar, recordó que este el año de la mujer indígena. Explicó que se diseñó un crédito a la palabra con tasa de interés cero y plazos largos para pagar, con el programa Apoyarte. En otro tema, la Presidenta celebró la recepción del tercer avión Embraer E195-E2 para la aerolínea Mexicana de Aviación y subrayó que los compromisos se cumplen. En un mensaje en redes sociales, la mandataria compartió una imagen de las tres aeronaves en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles.

Listo para despegar mexicana estrena avión

(2025-08-25, Roberto Alvarado, Armando Armenta, Julio Loyola, La Razón de México, . 1, 12)

La aerolínea Mexicana se encuentra lista para el vuelo inaugural de su nuevo avión Embraer E195-E2 desde el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles con destino a Tulum. Esta aeronave, con capacidad para 132 pasajeros, alcanza una velocidad de crucero de alrededor de 875 km/h y un alcance cercano a 4 mil 600 km. Diseñado con cabina sin asiento intermedio, ofrece mayor comodidad, un ambiente más silencioso y un ahorro significativo de combustible. Actualmente, Mexicana cuenta con tres aviones de este tipo, pero se espera que la flota la completen siete aeronaves más, aumentando las operaciones hacia nuevas rutas y las frecuencias de vuelos ya operados.

Mexicana recibe tercera aeronave

(2025-08-25, Redacción, Eje Central, . 1)

TRAS UN VUELo de seis horas procedente de Manaos, Brasil, Mexicana de Aviación recibió este sábado en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) el tercer avión Embraer E195-E2, con matrícula XA-MXC, de las 20 aeronaves contempladas en la renovación de su flota. Mediante un mensaje en sus redes sociales, la presidenta Claudia Sheinbaum celebró el arribo de esta aeronave con capacidad para 132 pasajeros, el cual reiteró que "forma parte de las 20 aeronaves previstas en el plan estratégico de la aerolínea del pueblo de México. Los compromisos se cumplen".

"La camioneta es más barata que Uber; \$178 por persona está bien"

(2025-08-25, Laura Arana, El Universal, . 20)

Un viajero cuenta con 13 rutas de transporte para llegar al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) desde la Ciudad de México, donde los puntos de encuentro son sitios turísticos como hoteles, monumentos centrales camioneras. Las zonas de ascenso descenso de los usuarios son el Ángel de la Independencia, hoteles en Paseo de la Reforma, Monumento a la Revolución, Bellas Artes, Polanco, Santa Fe y World Trade Center, además de las centrales camioneras norte, sur, la TAPo incluso Indios Verdes. Con horarios diversos, ya sea a las 5:00, 7:00, 8:45, 10:15, 13:15, 18:30 y 20:00 horas.

Sheinbaum celebra entrega del tercer avión de Mexicana

(2025-08-25, Redacción, Milenio Diario, . 19)

La presidenta Claudia Sheinbaum celebró la recepción del tercer avión Embraer E195E2 para la aerolínea Mexicana de Aviación y subrayó que los compromisos se cumplen. En un mensaje en

Síntesis Informativa

redes sociales, la mandataria compartió una imagen de las tres aeronaves en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles. "En el AIFA, Mexicana recibió el tercer avión Embraer E195-E2, que forma parte de las veinte aeronaves previstas en el plan estratégico de la aerolínea del pueblo de México. Los compromisos se cumplen", señaló.

SICT

"La palabra de una indígena vale más que cualquier contrato"

(2025-08-25, Cecilia Higuera Albarrán, La Crónica de Hoy, . 1, 6)

"La grandeza cultural de México no viene de otro lado sino del origen", sostuvo la presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, ante cientos de mujeres amuzgas, del estado de Guerrero. Al encabezar una Asamblea con mujeres artesanas en el municipio de Xochistlahuaca, la jefa del Ejecutivo Federal enfatizó que "a lo mejor estos territorios no se llamaban México cuando llegaron los españoles, pero eran territorios de lo que ahora llamamos México y las culturas originarias, las culturas indígenas son las grandes civilizaciones que han construido nuestra manera de pensar", estableció. En el evento, la mandataria estuvo acompañada por Evelyn Salgado, gobernadora de Guerrero; Ariadna Montiel, Secretaría de Bienestar; Marina Núñez, subsecretaria de Desarrollo Cultural, de la Secretaría de Cultura, María del Rocío Mejía Flores, directora general de Financiera para el Bienestar, así como por Jesús Esteva, titular de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), y Sebastián Ramírez Mendoza director general del fondo Nacional de turismo (Fonatur)

Aeropuerto de Cancún: protestas al acaparar Uber el 50% de clientes

(2025-08-25, Redacción, R. R., Vecinos Cancun Centro, Reportur.mx (Sitio),)

Los operadores y prestadores de servicios turísticos de transporte de servicio concesionado protestaron este sábado en contra de las plataformas como Uber, DiDi e InDrive, porque les rebajan 50% el trabajo en el aeropuerto de Cancún. La protesta inició frente a la sede de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), y luego en caravana salieron hacia el aeropuerto a baja velocidad sobre la avenida Tulum, según Noticaribe.

Telepeaje: ¿saldos mínimos y pago solo con Tag?

(2025-08-24, Redacción, Uno TV Noticias (Sitio),)

El telepeaje como método de pago ofrece diversas ventajas, principalmente, en términos de gestión de tiempo. Con Tag, un usuario puede agilizar el cruce en las casetas de cobro y aprovechar los carriles exclusivos. Además, el uso de dispositivos como Tag PASE trae otros beneficios como la domiciliación de los pagos y la gestión de estos a través de una aplicación móvil. Al hablar de telepeaje, uno de los primeros elementos que hay que tener en cuenta es la figura del concesionario, que es el responsable de la infraestructura existente en las casetas de cobro y carriles, por lo que se encarga de operar, dar mantenimiento, supervisar y gestionar todo lo relacionado con las vías de cuota. De acuerdo con la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SICT), en México existen 75 concesiones que administran las carreteras, autopistas, libramientos y todo lo relacionado con la infraestructura vial de cuota en el país.

SICT impartió ponencia para promover una cultura institucional de igualdad

(2025-08-24, Antonio de Marcelo, Metro Noticias MX (Sitio),)

Cámara Mexicana de la

Industria de la Construcción

Síntesis Informativa

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) a cago de Jesús Antonio Esteva Medina, llevó a cabo una ponencia sobre "Cero Tolerancia: Prevención y Atención del Hostigamiento y Acoso Sexual", con el objetivo de dar seguimiento a las acciones encaminadas para garantizar un entorno laboral seguro, libre de violencia y con igualdad de oportunidades para las personas servidoras públicas.

Presidenta Sheinbaum enfatiza la grandeza cultural de México

(2025-08-24, Cecilia Higuera Albarrán, La Crónica de Hoy (sitio),)

Ante mujeres amuzgas, entregan créditos a la palabra, porque el objetivo, dijo, es proteger sus artesanías y ayudarlas a tener independencia económica. En el evento, la mandataria estuvo acompañada por Evelyn Salgado, gobernadora de Guerrero; Ariadna Montiel, secretaría de Bienestar; Marina Núñez, subsecretaria de Desarrollo Cultural, de la Secretaría de Cultura, María del Rocío Mejía Flores, directora general de Financiera para el Bienestar, así como por Jesús Esteva, titular de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), y Sebastián Ramírez Mendoza director general del fondo Nacional de turismo (Fonatur)

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN

AMLO sacó de la pobreza a 500 mil indígenas en su sexenio

(2025-08-25, Redacción, Polemón (Sitio),)

Durante el sexenio del ex presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO), la pobreza entre la población indígena se redujo de 70.3 por ciento en 2018, a 60.8 en 2024. Los datos provienen del Instituto Nacional de los Pueblos Indígenas (INPI), de acuerdo con datos del informe de medición de la pobreza multidimensional del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Ya en el actual sexenio de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, se estableció en el Presupuesto de Egresos de la Federación 2025 que 10 por ciento del Fondo de Aportaciones para la Infraestructura Social se destinara a pueblos y comunidades indígenas y afromexicanas.

REFORMA ENERGÉTICA

Habrán normas para el buen uso de la energía

(2025-08-25, Redacción, Basta, . 4)

La Secretaría de Energía (SENER), a través de la Comisión Nacional para el Uso Eficiente de la Energía (Conuee), publicó en el Diario Oficial de la Federación (DOF) dos Normas Oficiales Mexicanas en materia de eficiencia energética: la NOM-035-ENER-2025, relativa a acondicionadores de aire tipo unitario, y la NOM-016ENER-2025, sobre motores eléctricos trifásicos. Con estos instrumentos regulatorios, el Gobierno de México refuerza su compromiso con la transición energética y la reducción de emisiones, al establecer requisitos técnicos que promuevan el uso de tecnologías más eficientes, en beneficio de los usuarios y del medio ambiente.

David Sánchez Jassi presenta solventa energía

(2025-08-25, Asael Grande, MEX Diario Imagen, . 31)

David Sánchez platicó con DIARIo IMAGEN sobre Solventa Energía, una propuesta de valor que mira al futuro, que no solo construye sistemas eléctricos, construye confianza, eficiencia y resiliencia para las empresas que buscan reducir su impacto ambiental y asegurar su futuro

Síntesis Informativa

energético: "Solventa Energía empieza hace caso diez años, ofrecemos soluciones de energía, para el pequeño consumidor, para sistemas residenciales y comerciales pequeños, y empezamos a tener una demanda para instalar paneles en el techo de un inmueble, una casa, y generar la energía que en ella se consume; a lo largo de esta trayectoria, alrededor de 2021, hubo problemas a nivel energético y de red eléctrica de distribución, hay apagones, es ahí donde Solventa da el brinco a comenzar a tener clientes más industriales que requieren una mayor capacidad de energía, nosotros empezamos a tener clientes de este tipo, en aeropuertos, plantas generadoras de productos, hoteles, y a pensar otro tipo de soluciones".

México acelera su liderazgo en economía circular con The Green Expo 2025

(2025-08-25, Redacción, Teorema Ambiental (Sitio),)

La sostenibilidad dejó de ser una aspiración ambiental para convertirse en un estándar clave de competitividad para empresas, cadenas de valor y sectores productivos. Con esta visión, del 2 al 4 de septiembre se celebrará una nueva edición de The Green Expo, el principal foro en América Latina sobre economía circular, descarbonización industrial y tecnologías limpias. En este contexto de transición sostenible, el hidrógeno verde se perfila como una pieza clave para reducir hasta 10 millones de toneladas de CO2 al año y generar 3 millones de empleos verdes en regiones como Sonora y Oaxaca. La electromovilidad también avanza con fuerza: para finales de 2025, las ventas de vehículos eléctricos e híbridos enchufables podrían crecer un 290 %, respaldadas por incentivos fiscales y políticas públicas, con más de 47,000 puntos de recarga activos en el país.

Emisiones de Pemex suben por fallas en plantas de cogeneración

(2025-08-25, Redacción, Diana Gante, Expansión MX,)

El más reciente reporte financiero de Petróleos Mexicanos (Pemex) reveló que, lejos de reducir su impacto ambiental, la empresa productiva del Estado registró un incremento significativo en sus emisiones contaminantes durante el segundo trimestre de 2025. En el periodo de abril a junio, las emisiones de dióxido de carbono equivalente ascendieron a 17.5 millones de toneladas, un alza de 20.7% respecto a los 14.5 millones de toneladas reportadas en el mismo trimestre de 2024. Sin embargo, los resultados del trimestre muestran que la brecha entre los compromisos y la realidad persiste. Aunque existen avances en algunos contaminantes, las emisiones de dióxido de carbono equivalente siguen creciendo y representan un desafío central en el camino hacia la descarbonización.

Baja California, penúltimo lugar en uso de paneles solares pese a su crecimiento reciente (2025-08-24, El Sol de Tijuana, Cobertura 360 (sitio),)

A pesar del crecimiento exponencial en el uso de paneles solares durante los últimos años en Baja California, la entidad ocupa el penúltimo lugar a nivel nacional, señaló Manuel Ruiz Arias, presidente del Colegio de Ingenieros Mecánicos y Electricistas (CIME) de Tijuana. Ruiz Arias enfatizó que la transición hacia energías limpias es un proceso largo que no puede realizarse de un día para otro. Como ejemplo, señaló el caso de los automóviles eléctricos y cómo en este momento no existe la infraestructura para poderlos cargar, por eso se llama transición energética.

¿Afectará tu casa o negocio? Publican nuevas normas de eficiencia energética en México

(2025-08-24, Redacción, Uno TV Noticias (Sitio),)



La Secretaría de Energía (SENER), a través de la Comisión Nacional para el Uso Eficiente de la Energía (Conuee), publicó en el Diario Oficial de la Federación (DOF) dos Normas Oficiales Mexicanas (NOM) en materia de eficiencia energética que impactarán a sectores comerciales, industriales y de servicios en México. Se trata de la NOM-035-ENER-2025, sobre acondicionadores de aire tipo unitario, y también la NOM-016-ENER-2025, que regula motores eléctricos trifásicos. Ambas forman parte de la estrategia nacional de transición energética y reducción de emisiones.

Publica SENER nuevas normas de eficiencia energética

(2025-08-24, Redacción, Quadratín México (sitio),)

La Secretaría de Energía (SENER), a través de la Comisión Nacional para el Uso Eficiente de la Energía (Conuee), publicó en el Diario Oficial de la Federación dos Normas Oficiales Mexicanas en materia de eficiencia energética. Con estos instrumentos regulatorios, el Gobierno de México refuerza su compromiso con la transición energética y la reducción de emisiones, al establecer requisitos técnicos que promuevan el uso de tecnologías más eficientes, en beneficio de los usuarios y del medio ambiente.